

議員とカダる会（議会報告会・意見交換会）報告書

| | |
|---------|---|
| 開催日時 | 平成29年5月21日（日） 13:30～15:30 |
| 開催場所 | 柳川庁舎2階会議室 |
| 会場責任者 | 奈良岡隆、館山善也 |
| 記録者 | 奈良祥孝、藤原浩平 |
| 出席議員 | 奈良岡隆、館山善也、山脇智、渡部伸広、赤木長義、藤原浩平、仲谷良子、中村節雄、小豆畑緑、工藤健、中田靖人、花田明仁、奈良祥孝 議員13名 |
| 参加者数 | 市民14名（全参加者数27名） |
| 報告内容 | <ul style="list-style-type: none"> ・アウガへの庁舎機能移転について ・市職員の給与削減について ・市議会議員の報酬削減について |
| 意見交換内容等 | <p>意見交換会（ワールドカフェ）テーマ「まちづくりについて」</p> <p>1. 青森市のまちづくりについて「誇りに思うこと」「残念に思うこと」とは何ですか？</p> <p>（1）誇りに思うこと</p> <ul style="list-style-type: none"> ●自然 <ul style="list-style-type: none"> ・自然が美しい ・むつ湾と八甲田山がある ・災害が少ない（2件） ・四季の景観がよい・季節がはっきりしている（2件） ・空気がおいしい ・雪が降るためスキーができる ・豊かな自然（3件） ・観光地が多い ・住みやすい ●食 <ul style="list-style-type: none"> ・食べ物がおいしい ・水がおいしい（3件） ・食べる店が多い ・ホタテがおいしい ・食資源が豊か（2件） ・海産物が豊か ●文化 <ul style="list-style-type: none"> ・ねぶた祭（4件） ・学都として充実している ・津軽弁 ●施策 <ul style="list-style-type: none"> ・冬休みが長い ●その他 <ul style="list-style-type: none"> ・人情がいい ・議員も頑張っている ・人の気持ちが優しい |

- ・遠慮深い
- (2) 残念だと思うこと
- 自然
 - ・街中に降雪が多い(3件)
 - ・位置的に本州最北端である
 - ・観光地が生かし切れていない
 - ・寒い
- 施策
 - ・医師が少ない
 - ・若者が定着しない
 - ・就職先が少ない
 - ・人口が減少している
 - ・特に冬期間の道路事情が悪い
 - ・危機管理上避難場所が確保されていない
 - ・除雪が悪い(2件)
 - ・議員・職員の給与削減は必要か(給与に見合った仕事をしてもらえればよいのでは)
 - ・福祉の充実(特に高齢者の独り暮らしのための金がない)
 - ・大学の学部が少ない
 - ・道路が悪い
 - ・育児休職が取りにくい
 - ・子どもの遊ぶ場が少ない
 - ・市職員の言葉遣いが悪い・市民の話をよく聞くように
 - ・市の緑地帯に畑をつくらせている
 - ・バスの運転がすごく下手な運転手がいる
 - ・なぜ駅前に集中するのか
 - ・営林局を秋田にとられた
 - ・鉄道管理局・国立大学を青森に持って来られなかった(行政との対応が不勉強)
- 気質
 - ・みんなで一緒にやろうとする意識が薄い・足引っ張り
 - ・弘前に比べ津軽弁が響き邪魔に感じる時がある
 - ・他県から住み着いた人の連帯感がない
 - ・頭になる者の先見の目がない
- その他
 - ・若者が行くような大きな店がない
 - ・給料が低い

2. 青森市をどんな街にしたいですか？

- ・笑顔のあふれる街
- ・花いっぱい街
- ・若い人も高齢者もお互いの助け合いがスムーズにできる街
- ・いつでも誰にでも挨拶のできる街
- ・条例がなくとも規則を守れる街(プレジャーボートの不法係留等々)
- ・除雪が平等に行われる街

- ・雪のない街
 - ・緊急連絡網の充実（各家庭までの一斉放送「連絡」システム）
 - ・大型クルーズ船のお客様を八甲田・十和田へ誘客するモノレールの設置
 - ・看護師や保育士の給料が安いので給料を上げ福祉を充実させる街
 - ・流雪溝の整備されている街
 - ・県外からの移住者が住みやすい街
 - ・バスや鉄道の交通が便利な街
 - ・人が多く明るく元気な街
 - ・災害対策が充実した街
 - ・農林水産物日本一の街
 - ・医療機関の充実した街
 - ・青森の名のとおり、もっと緑の多い街
 - ・市民のまとまりの強い街
 - ・雪処理のスムーズな街
 - ・子育てがしやすい街
 - ・若者が就職できる街
 - ・六次産業を生かす街
 - ・長いスパンで考える街
 - ・食材の豊かさと流通の広域化
 - ・安全で住みよい街
 - ・道の駅のある街（浪岡以外にも）
 - ・食材は豊富だが加工力が少ないので加工力のある街
 - ・行政と市民がコミュニケーションのとれる街
 - ・全員参加のまちづくり、参加意欲の湧く（向上する）街
 - ・市民の声を聞ける市職員の涵養
 - ・健康で長寿の街
 - ・市民所得のアップする街
 - ・赤ちゃんの泣き声が聞こえる街
 - ・高齢者や障害者等人にやさしい街
 - ・思いやり・心を育てる教育の街
 - ・市民病院を新築
 - ・市営バス運賃の土日祝以外にも 500 円乗り放題施策をつかって平日の観光客対策をする街
 - ・100 円バスの実施
 - ・市営バスで東西移動が簡単にできる街
 - ・ごみ集積場所がもっとある街
 - ・流雪溝がもっとある街
 - ・もっと公園や緑をふやす街
 - ・医療施設を充実して老後を安心して過ごせる街
 - ・線路で東西が分断されているので、行き来が楽にできる街（駅自由通路のある街）
 - ・働く場のある街
3. それ（ありたい街）を実現するためにあなたがすべきことは何だと思いませんか？
- ・地産地消に協力する

- ・八甲田山へのアクセスを行政に求める
- ・自分のできるボランティアをする
- ・議員が市民の話をよく聞き政策提案につなげる
- ・PTAからPTCAへ 学校—コミュニティスクール
- ・議員がもっと外へ出て市民との話し合う場をふやす
- ・カダる会に参加する
- ・カダる会に若い人たちを呼ぶ
- ・町会活動にPTAを巻き込む
- ・もっと関心を持つ
- ・地域コミュニティーのさらなる充実
- ・市職員に物申すシステムづくり
- ・地元からの情報発信
- ・自分の立場を最大限に生かし人をまとめること、不足分は議員に働いてもらう
- ・町内の不具合をコツコツと直して環境をよくする
- ・議員は今の立場で行政をお願いして
- ・民間にできること少ない
- ・まちづくりで市から町会に預けられることが多すぎる
- ・町会役員担い手少なく高齢者が多い
- ・子どもの面倒を親が見る（当たり前）⇒地域で見ると成人して地域に愛情を感じる
- ・積極的に声を出す
- ・できる範囲でみずから動く
- ・他人の嫌がることはしない
- ・何事も家庭から始める
- ・町会の活用、若い人が町会役員になって空気をかえてほしい
- ・各人がもっと前向きになるようになれば
- ・挨拶をする

4. 自由意見をどうぞ

(1) このような議会報告会について

- ・参加されている議員のみなさん御苦労さまです

(2) その他

- ・議員報酬は全国的にも高いのだから、十二分に意識して「発言」「行動」に力を入れてほしい
- ・市長と議会のもっとも真面目で激しい猛烈な「議会」が欲しい、結果何か生じた場合は市長だけでなく議員側にも当然「責任」があるはず、辞表を懐に入れて頑張してほしい
- ・高齢者の徘徊の問題、町会の人たちの協力が必要
- ・みどりの縁側事業にもっと多くの人たち（健康な人も）が参加できるようにしてほしい
- ・孤独死の対策は？
- ・市役所は災害の対策、津波の対策考えているのか？消防の対応は？先人に学んで対応を考える
- ・自由通路について決まってから地元説明するのではなく、住民の意見を聞いてから決めるべき、使い勝手が悪くなる
- ・町会の声を届けてくれる市議会議員を大事にすべきである

| | |
|--------------|--|
| | <ul style="list-style-type: none"> ・ 沖館川の不法係留を何とかできないか ・ 除排雪予算で融雪流雪、ロードヒーティングは進んでいるのか ・ 昔の沖館地区は公務員が多く住んでいた ・ 10階建てのきちんとした市庁舎を建てるべき ・ 柳川庁舎に窓口機能を残すべき ・ 中心市街地へのアクセスが悪いので早く東西のアクセス道を通してほしい ・ 市場を市街地「浜」に戻す ・ 市庁舎現地建てかえ10階100億円、3階30億円は合併特例債 ・ アウガへの窓口移転について、南部、北部、西部からのバスの終点は古川バス停である。アウガまでは歩かなければならない、市営バスのダイヤ変更を望む ・ アウガへの窓口移転について 自家用車での駐車が不便、高齢者には立体駐車場不便である ・ 青森駅周辺整備では、東西分断解消のため現駅舎を移設してほしい ・ 男性の育児休職を取得しやすくしてほしい ・ 町会役員や民生委員等、社会参加を勧める ・ 市内観光（八甲田山、八甲田陸軍墓地、青龍寺、三内丸山等）をめぐるバスが欲しい ・ 合葬墓が欲しいという声が多い ・ 街中に花があふれてほしい ・ 高齢になったら冬が非常に苦痛だ、どんな対策があるだろうか ・ 女性議員がふえてほしい ・ 雪捨て場が突然なくなるのでどうにかしてほしい ・ 町内会の活動には興味はあるが一步が踏み出せない ・ 子どもの遊び場が少ない ・ アウガがなくなって集まる場がなくなった |
| <p>記録者所見</p> | <p>柳川庁舎会場では、議会報告①アウガへの庁舎機能移転について②市職員の給与削減について③市議会議員の報酬削減について、がなされその後ワールドカフェ形式でカダる会を開催した。町会役員の参加が多かったせいか、町会関係やアウガ庁舎機能移転、東西自由通路や東西分断、プレジャーボートの不法係留等、地域の特性の質問や意見が多く、これも各地域で開催する意義であると感じた。また、カダる会への意見書（質問・提案）を持参する市民もおり、カダる会の趣旨を明確にすべきと考える。どこの会場でも意見を言いたい市民が多いので、市民意見は意見として聞く場が必要と実感した。</p> |

※写真添付必須のこと

青森市議会議長 様

平成29年7月18日

上記のとおり報告いたします。

会場責任者 奈良岡 隆

館山善也

出席議員 山脇 智

渡部伸広

赤 木 長 義

藤 田 誠

藤 原 浩 平

仲 谷 良 子

中 村 節 雄

小豆畑 緑

工 藤 健

中 田 靖 人

花 田 明 仁

奈 良 祥 孝

別紙 会場写真







